# 令和 3 年度 PTA 定期総会報告

令和 3 年 5 月 8 日東京都立三鷹中等教育学校 PTA 会長 上尾 信也

5月8日、メールメイトにて令和3年度PTA定期総会が開催(会員総数921名、賛成数352名、反対数0名、委任状160名、総数512名で会員の4分の1に達し、総会が成立)され、議事はすべて可決されましたのでご報告致します。

※お手元の総会資料の「案」を消してください。

#### 《藤野校長先生挨拶》

はじめに、この間の新型コロナウイルス対策にご尽力頂いている医療関係者をはじめとする皆様に深く感謝いたしますとともに、 未だ治癒せず闘病なされている方々に心よりお見舞い申し上げ、一日も早いご回復をお祈りいたします。

この COVID-19 対策は、いよいよワクチン接種が本格化し、徐々に平常化へ向けベクトルを整えつつありますが、まだまだ予断を許しません。本校でも新たな生活様式を取り入れ、感染防止対策を施してきています。おかげさまで校内での感染拡大等は、未だ発生せずに済んでおります。これも生徒一人一人の心構えはもとより、保護者の皆様の多大なる御理解、御協力かあってのことだと信じて止みません。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

こうした現状の中、金子会長はじめ役員の皆様のご尽力により令和3年度のPTA総会が開催の運びとなりましたこと、まずは御礼申し上げます。生徒、保護者、学校と三位一体となっての教育活動が送れますことに感謝いたします。

さて、今年の3月に卒業していきました6期生も大きくCOVID-19の影響や大学入試制度改革の影響を受けながらも最後までよく努力し、本校開校以来最高といえる成果を上げてくれました。これは保護者の皆様の学校への信頼の下で、担当する教員をはじめすべての学校関係者が生徒たちを支えることができたことも大きな要因でした。今年の6年生も本来、学校の中核となる昨年度からやはり大きくCOVID-19の影響を受けています。海外修学旅行を断念するのみならず、それまでに培ったリーダーシップを発揮して数々の大きな学校行事を企画準備したものの、保護者や一般の方々に披露するという機会を奪われてしまいました。しかしながら、それに屈することなく早い時期から受験生の自覚を持ち鋭意努力してくれています。こちらも学校、とりわけ保護者の皆様と教員との信頼関係があったからこそ生徒たちが頑張ることができ、底力を見せてくれているのでしょう。

5年生から1年生も、年度始めにある学年校外行事が延期されたり、遠隔授業で窮屈な思いをしたりしながらも健気に学校生活を楽しんでくれています。部活動が思うようにできない中でそれぞれが活動正常化を目指してコツコツと個人での活動を行うなど、御家庭の御協力のもと準備を進めているところです。学習面でも定期的に行っている学力診断テストなどにより確認する上で、他校では停滞、下降が見られる中、本校の各学年とも大きな影響を受けず、一定の定着を見ることができています。登校での授業も遠隔授業も積極的に参加し、生徒たちは生き生きと学校生活を送っています。日々、登校する生徒と廊下で交わす挨拶からその元気を少しだけ分けてもらっています。一方、心的ストレスも蓄積してきているところですので、学級担任やスクールカウンセラーを中心に、教育相談機能もフル活用して対応しています。

こうした中、PTA 活動におかれましては、子供達が精神的にも身体的にも大きく成長する6年間という長いスパンで本校の教育活動を様々な側面から見守り、支えてくださいますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

むすびに、皆様方の益々のご健勝と COVID-19 の一日も早い収束を願い、挨拶といたします。

## 《令和 2 年度 三鷹中等教育学校 PTA 会長 金子》

昨年度は、「新型コロナウイルス拡大防止」のため、子どもたちが登校できないかたちで始まりました。オンライン授業の環境を早期に整えていただいたことで、子どもたちが「授業を受ける」という点においては、他校よりも恵まれた状況になりましたが、保護者会や鷹校祭などの機会に学校へ足を運ぶこともできず、各種校外行事の中止も続き、がっかりされた方も多かったことと思います。

一方、PTA 会長として校長先生、副校長先生をはじめとする先生方が、学校の教育活動、特に校外行事の一つひとつについて、実施できないかを模索し、例年なら発生しない調整に奔走されている姿に触れさせていただいたことは、一保護者として大変ありがたく感じた 1 年でもありました。

PTA 活動も、昨年 5 月にメールメイトのアンケートを利用しての定期総会という、想定外のかたちでスタートし、例年実施している各種の行事についても、都度、見送りの判断をせざるを得ないという、イレギュラーな 1 年間となりました。PTA 活動を通じた、

会員の皆様の相互の親睦を図る場がつくれなかったことは残念でなりません。

今年度のPTA活動は、新型コロナウイルスと向き合いながら、いかにして実施していくか、を模索していく年になります。すでに学年委員、広報委員の選出も実施させていただきましたし、オンラインを活用した活動の検討もスタートしております。

「例年通り」ではない活動が続きますが、そうした時だからこそ、本部役員、各種委員をお引き受けくださった皆様にご協力をいただければと思います。

最後になりましたが、PTA 活動にご理解、ご協力をいただいた会員の皆様に、PTA 本部役員を代表し、お礼申しあげます。1 年間どうもありがとうございました。

#### 《令和 3 年度 三鷹中等教育学校 PTA 会長 上尾》

令和3年度会長に選任されました上尾 (アガリオ) と申します。どうぞよろしくお願いいたします。

私は 6 年の父ですが、これまでの鷹校での経験や、長年教育に携わってきた知見が何かのお役に立てればと微力を尽くしたいと存じます。先ずは令和 2 年度の P T A 会長をはじめ役員の方々、委員の方々のご尽力に深謝申し上げます。学校はもとより社会全体が「常ならない」時期であり、あり続けようとしています。遠隔授業、行事の中止、部活動や課外活動の制限、とにかく翻弄されてきたのはまず生徒たちです。先生方はじめ保護者の方々の必至の援助・支援にもかかわらず、心身ともに疲労し、生活や進路・将来に向けての不安などがないとは言えない状況です。

だからこそ、PTAも、生徒(Student)を中心として「PSTA」で密接なコミュニケーションを取り、「常ならない」 状況や想いを伝えあい、今後の「再会」へ向けての取り組みをやっていこうと思っています。遠隔会議は時間的にも集まりやすくなったという面もあります。できなかった事の代替を新しいアイデアでできるかもしれません。今年度は学年委員・広報委員にも参加いただき、行事や活動も「常」に向かっていきます。コロナ以降(After Covid)の社会を見据えながら、新しい鷹校の価値を生み出すための第一歩となるようにご協力をお願いいたします。

### 令和3年度のPTA活動計画と予算について

PTA 活動は、学校教育活動計画に沿って計画することを基本としております。しかしながら、本年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のための緊急事態宣言の発令により、現時点では、今後の学校教育活動計画をすべて把握することが困難な状況です。こうした現状を踏まえ、令和 3 年度の PTA 活動計画については、状況に応じて、実施内容や日時について、学校と調整のうえ決定していく予定です。

なお、過去の PTA 活動の参考として、下記に「令和元年度の活動実績」を掲載いたしましたので、ご参考までにご覧ください。

#### 「三鷹中等教育学校 PTA 活動例(令和元年度実績)」

- 1. 事業活動
  - (1)本部活動
    - ・制服リサイクル
    - 学校と語ろう会
    - ・体育祭お茶出し
    - ・メールメイトシステム統括
    - ・お手伝いスタッフ統括
    - ·合唱祭 DVD 作成
  - (2)各委員会活動
    - ·1 学年委員会 給食試食会
    - ・2 学年委員会 前期保護者向け研修会
    - ・3 学年委員会 文化事業・前期課程修了記念品・スポンサードウォーク
    - ・4 学年委員会 ミタカックス (文化祭での喫茶室)
    - ・5 学年委員会 後期保護者向け研修会
    - ・6 学年委員会 合唱祭 DVD 取りまとめ、卒業を祝う会、後期課程卒業記念品
    - ・広報委員会 広報誌発行、PTA ホームページの運営・掲載、学校行事の取材・原稿作成
    - ・役員選考委員会 次年度役員候補者の選出
    - ・サークル活動 三鷹散策の会、コーラス「こーる・あんだんて」

## 2. 組織運営活動

- (1)運営委員会実施
- (2)学年委員会実施
- (3)学級活動(懇親会等)実施
- (4)各委員会活動実施
  - ※各委員会に本部役員会から担当を配置して連携にあたります。

# 3. 学内活動

- (1)教職員との交流・意見交換
- (2)部活動・生徒会活動への支援

# 4. その他

- (1)東京都公立中高一貫校保護者連絡会への参加
- (2)学校運営連絡協議会・評価委員会・防災教育推進委員会・都立学校開放事業運営委員会への参加

以上